

En le voyant arriver couché contre l'épaule de son père, Madeleine se troubla et crut qu'il s'était foulé un pied en courant dans la campagne. Son mari la rassura sur cette crainte, en lui disant que l'enfant n'était qu'un peu indisposé par quelques coliques dont il avait été saisi en chemin. Aussitôt, elle chercha à les calmer par des frictions et des boissons adoucissantes ; mais ses soins n'eurent



Le docteur.

aucun effet, et le mal devint si violent, qu'il fallut aller, en toute hâte, chercher un médecin*.

En voyant l'enfant, le docteur reconnut en lui tous les symptômes d'un empoisonnement ; il n'eut plus à en douter lorsqu'il lui eut ouvert la bouche et qu'il eut trouvé dans ses poches des fruits de **belladone***. Un vomitif lui fut administré immédiatement et ce fut grâce à ce prompt secours que le jeune imprudent put échapper à une mort certaine.

Cette leçon corrigea Gaston de sa gourmandise et de son étourderie ; mais elle ne lui fit pas éviter d'autres accidents que ses parents ne pouvaient prévoir, et auxquels il était exposé par son inexpérience.

EXERCICES ORAUX OU ÉCRITS

1. Raconter comment l'on s'expose en mangeant des choses que l'on ne connaît pas.
2. Expliquer les mots *discernement, entrailles, intolérables, médecin, belladone.*

LA PIQURE D'UNE ABEILLE

Ne tourmentez pas les animaux.

On était au milieu du printemps, les blés verdoyaient parsemés de bleuets et de coquelicots, les arbres étaient